

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Juéves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Juéves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PSETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 31 minutos, y se pone á las 7 horas y 29 minutos.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—La consagracion de san Basilio, obispo, en Cesárea de Capadocia.

San Eliseo, profeta, en Samaria de Palestina.

San Marcial, obispo, en Siracusa, consagrado por el apóstol san Pedro; el cual despues de haber predicado el Evangelio fué martirizado por los judíos.

Los santos mártires Valerio y Rufino, en Soissons.

Los santos mártires Anastasio, presbítero, Félix, monje, y Digna, vírgen, en Córdoba.

San Metodio, obispo, en Constantinopla.

San Eterio, obispo, en Viena (Francia).

San Quinciano, obispo, en Rodez.

**CULTOS.**—*Mañana viérnes.*—En San Francisco concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las cinco y media; acto continuo la devocion del Sagrado Corazon de Jesus; á las diez y media la misa mayor. Por la tarde, á las siete y media, se cantará la Corona de la Vírgen, oracion mental, estacion y la reserva precedida de *Te-Deum*.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, al anochecer, la adoracion de las cinco Llagas.

**CORTE DE MARIA.**—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

## INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

*El espíritu de oracion.*

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que las familias que á vuestro corazon se consagran, pidan, como vos nos enseñais, y reciban, como vos lo prometéis, las gracias necesarias para perseverar en vuestro amor hasta la muerte.

PROPÓSITO.

Ejercitar mejor y con más frecuencia, privada y públicamente, la práctica de la oracion vocal y mental.

## SECCION NACIONAL.

### LA QUERRA A LOS PÁJAROS.

El desarrollo que en la primavera actual han tenido una porcion de insectos, constituyendo plagas que destruyen las cosechas más pingües de la agricultura, lo mismo de las plantas anuales que de las vivaces, nos mueven á dedicar unas cuantas líneas sobre un punto que puede considerarse causa originaria de estos males, y que el hombre no estudia detenidamente para evitarlos, ó atenuarlos cuando menos.

La persecucion sangrienta y tenaz que se hace á los pájaros en todo tiempo, y particularmente en el período de su multiplicacion, es causa eficiente para el desarrollo de las plagas de insectos que tantos males originan en la principal fuente de nuestra riqueza.

El deseo las más veces de buscar una distraccion más que la necesidad de utilizar las víctimas que se persigue, dan sin duda una triste idea de la carencia de conocimiento de las relaciones que entre el hombre y los animales debe existir, por la falta de ilustracion ó por la torcida inclinacion dada á su sensibilidad.

La mayor parte de las aves se alimentan con los insectos, crisálidas, orugas, gusanos, huevos de hormigas, de langostas, etc., y claro es que persiguiendo á aquellos se protege la multiplicacion de éstas, para tocar los funestos resultados que con frecuencia lamentamos.

Bajo dos puntos de vista es censurable la persecucion sin tregua que se hace á seres inofensivos, y que por el contrario nos libran de multitud de insectos, de los que unos destruyen nuestras más lisonjeras esperanzas y otros no molestan con sus incisivas picadas.

Si no existiesen esa infinidad de aves que pocas veces se ponen al alcance de nuestras asechanzas, no sería posible aspirar el aire atmosférico, por estar lleno de pequeños insectos que nos asfixiarían, ni las avispas, abejorros, moscas y otros varios nos dejarían momentos de sosiego ni de reposo.

Esta sola consideracion es bastante para que el hombre moderase sus instintos de persecucion en provecho propio.

No puede aceptarse en absoluto el principio que algunos consignan, de que los seres inferiores al hombre han sido creados para que él disponga de ellos á su antojo. No: no es este bajo el punto de vista que debemos considerar á esos seres, que si no tuvieran inteligencia tienen al menos instinto y sensibilidad. No es el capricho el que nos debe conducir á hacer actos que, despues de ser perjudiciales, son hasta repugnantes á la sana moral. Son las necesidades de la vida, y entre éstas está la de conservar y procurar la multiplicacion de los pájaros insectívoros que tanto bien proporcionan con su existencia y tantos males resultan con su desaparicion.

Si el gorrion, alondra y otros varios se alimentan con trigo y alpiste en la época de la granazon, causando algunos daños que pueden evitarse, éstos son de escasa importancia comparados con los males que evitan al destruir los gérmenes de crisálidas, orugas y mil clases de insectos destructores de las plantas y de los frutos.

Estas razones son bastantes para adquirir la conviccion de que debe fomentarse la cria de las aves que prestan tan buen servicio á la agricultura; pero si entrásemos en otro género de consideraciones, se justificará plenamente que es lamentable el ensañamiento del hombre para con unos seres que, en su ligera existencia, no solo prestan beneficios, sino tambien expansion á nuestro espíritu con sus dulces trinos, sus amorosos arrullos y la solicitud con que atienden á sus pequeños hijuelos, hasta el extremo de que cuando les son arrebatados por la mano del niño, que por lo general no se propone otra cosa que su mortificacion, los buscan ansiosos para alimentarlos aun dentro de la prision á que se les destina.

Los padres, por lo general, se cuidan poco de educar la sensibilidad de sus hijos, y ven con impavidez las escenas de mortificacion y matanza que los niños cometen con las aves más inofensivas, motivadas siempre por el espíritu de destruccion y de ignorancia.

El niño embota así su sensibilidad, inclinándose al mal á que el padre le guía con su torpe ejemplo, considerando como una distraccion inocente la destruccion de los nidos de las aves y la muerte de éstas. Así se va embruteciendo la facultad sensible, y no se piensa seriamente en la consideracion que estos seres nos merecen.

La educacion es la única medida que puede contrarrestar la perversion del niño contra sus víctimas, y es el agente más poderoso para regenerar la humanidad, encauzándola por la recta vía del bien y de la verdad.

### HORROROSO DESASTRE.

El desastre de Pennsylvania es mucho mayor de lo que se creyó por las primeras noticias.

La inundacion alcanza á una extension de ocho millas, cubiertas totalmente por el agua. Témesese

que se hallen invadidas por el desbordamiento del rio hasta diez ó doce millas.

La ciudad de Johnstown, la cual se componía de unas cinco mil casas, ha quedado destruida: solamente subsisten medio ruinosos, unos cinco edificios.

Las pérdidas materiales ascienden á once millones de duros.

Cientos de familias opulentas han sido arruinadas, hombres que el viernes por la mañana se llamaban millonarios son hoy indigentes.

La catástrofe fué tan súbita, tan completa que pocos sobrevivieron para poder referirla. Los amigos de las ciudades vecinas han acudido durante todo el día á Johnstown, pero los trenes han tenido que detenerse ante el insuperable obstáculo del rio.

Parientes y allegados asaltan á los pasajeros de estos trenes, pidiendo noticias de sus deudos con lágrimas en los ojos, sin lograr saber más sino que ademas de las víctimas hechas por el rio hay centenares más debidas al fuego.

Casi todas las casas eran de madera, al ser derribadas por la inundacion se incendiaron con el fuego que en ellas había en las chimeneas.

Las víctimas hubieron de elegir entónces entre el fuego y el agua: muchos han aparecido horriblemente mutilados; otros, cogidos por algun miembro entre los derrumbamientos, han tenido que ser amputados para librarse de una muerte horrible.

Hasta en las copas de los árboles, cubiertas por la inundacion, han aparecido cadáveres que han dejado las aguas.

Brigadas de obreros se dedican á la recogida de cadáveres que van siendo apiados.

El ministerio de la Guerra envia tiendas de campaña y provisiones para los supervivientes, y de todos lados de América se reciben socorros en metálico.

Ademas de Johnstown han sido afligidas por la inundacion otras comarcas de los estados de Pennsylvania, New York, Maryland; en todos estos puntos las pérdidas son enormes y numerosos los muertos.

La inundacion ha llegado hasta cubrir varias casas de Washington.

Las funciones de Cambria, donde hasta ahora trabajaban 7.000 obreros, han quedado completamente destruidas.

Toda la comarca de Conemaugh (Pennsylvania) ha quedado horriblemente asolada.

La miseria es espantosa y es indispensable asistir inmediatamente al socorro de millares de personas que perecerán de hambre.

En toda la América se han abierto suscripciones públicas, pero por el momento es más necesario el envío de comestibles y habilitar refugios para tantos desgraciados.

Los despachos recibidos de los puntos que han sido teatro de las inundaciones, hacen constar que algunas partidas de ladrones roban á los cadáveres.

Algunos de dichos ladrones han sido linchados por el pueblo.

Témesese que la aglomeracion de cadáveres pueda originar alguna epidemia.

En todos los Estados se han abierto suscripciones para socorro de las víctimas.

El Potomac se ha desbordado, causando destrozos de gran consideracion en Washington.

Las pérdidas materiales se calculan en 25 millones de duros.

### UN NIÑO AVENTAJADO.

Bajo este epígrafe refiere *El Imparcial* lo siguiente:

«Ayer tarde un caballero muy conocido en esta córte, jefe en una sociedad de crédito y habitante en uno de los principales barrios, se presentó dando muestras de gran sobreexcitacion en el gobierno civil y pidió con urgencia ver al Sr. Aguilera para darle cuenta de un asunto que interesaba en extremo al visitante.



El gobernador, viéndole tan excitado, le recomendó que con toda tranquilidad manifestara sus deseos, y en el acto sería complacido si de él dependía.

El caballero sacó una carta, y entregándosela, le dijo:

—Es de mi hijo, un niño de trece años.... ¡Pobre hijo mio!

La carta, sobre poco más ó menos, decía:

‘Querido papá: Soy un pilla y un hipócrita.

‘Las malas compañías me han pervertido y la cosa ya no tiene remedio. Te he robado 20 duros del cajón de la mesa de despacho, que, unidos á 16 que yo he sacado de mi hucha, forman 36, con los cuales me voy por el mundo á la aventura hasta que se me acaben. Cuando llegue ese caso, con un revólver que llevo, y que también era tuyo, me quitaré la vida. Perdona á tu hijo que siempre te quiere.—E.’

La carta estaba muy bien escrita.

Figúrese el lector el efecto que esta epístola produciría en el padre.

En vista de ella, el gobernador avisó á los puestos de la Guardia civil y envió inspectores con las señas del niño á las estaciones del ferro-carril.

En la del Mediodía, el inspector recorrió los carruajes del tren que en aquel momento salía para Alicante, llamando ‘E.’ cada vez que veía un niño de unos trece ó catorce años.

El procedimiento dió buenos resultados en uno de los vagones, donde al decir ‘E.’ un joven que allí estaba volvió con rapidez la cabeza dando señas de temor.

El inspector sacóle del coche acto continuo y le interrogó con severidad. El muchacho se confesó autor de la carta, y al registrarle, se le encontró el revólver y varias monedas de oro y plata ocultas en un calcetín.

Ademas le fueron ocupadas varias cartas amorosas, al parecer copiadas de una novela.

El adolescente fué llevado al gobierno y á poco rato se presentó allí su padre, quien colmó de reproches por su conducta á su hijo, y acabó por perdonarle y salir con él loco de alegría en el coche que le esperaba á la puerta.

El caballero dió al gobernador las gracias más sinceras por su feliz intervencion en el asunto y... colorin colorado.»

MADRID 8 DE JUNIO.

Para que nada nos falte, también tenemos en España nihilistas.

La Verdad, de Manresa, publica ocultando los nombres de los interesados y el pueblo, el documento siguiente que ha llegado á su poder:

«N.º 41410.

CIRCULAR HISILTANI (a)

En vista de lo sucedido en..... con el ciudadano..... y en..... con..... (b) y otros varios casos que han ocurrido, los cuales ponen en LOIGERP (c) á toda la Sociedad, la Junta Directiva, en plena sesion, ha acordado las disposiciones siguientes:

Primero. Queda terminantemente prohibido á todos los ciudadanos que hayan jurado nuestros Estatutos, el que tengan ninguna clase de relaciones amorosas con las mujeres que no profesen nuestras ideas, únicamente se permitirá contraer matrimonio con las que hayan jurado nuestros referidos Estatutos, y para averiguarlo, se consultará á este COIMET, (d) remitiendo en un volante el nombre, apellido y domicilio de la señora que se deseen los informes.

Segundo. Las mujeres quedan también sujetas á lo prescrito en la disposicion anterior.

Y último. El que contraviere á lo indicado en los antecesores párrafos; será castigado con EDPEANTUREME. (e)

A 26 Julio de 1881.

EL PRESIDENTE,  
ERKEISEUN,»

Aquí hay un sello formado por dos círculos concéntricos: en el centro una calavera sobre dos tibias cruzadas, y en la corona se lee: COIMET ECUEJVOIT HISILTANI. (f)

(a) Nihilista.

(b) Los nombres de dos pueblos y dos individuos, pero trastornadas las letras que los componen.

(c) Peligro.

(d) Comité.

(e) Pena de muerte.

(f) Comité ejecutivo nihilista.

## SECCION EXTRANJERA.

El día 6 hubo en la Cámara francesa un animadísimo debate con motivo de la discusion sobre la ley escolar.

M. Ferry pronunció un discurso que duró tres horas, en defensa, como él dijo, de la obra escolar realizada por la república para propagacion de la enseñanza láica. Fué interrumpido varias veces por la derecha, y M. Baudry d’Asson, diputado por la Vendée, exclamó: «Los cadáveres de Richaud y de las víctimas del Tonkin os ahogan.»

Otros gritaron: ¡el Tonkin!

M. Ferry dijo que tiene la conciencia de haber cumplido con su deber y que se enorgullece de haber dispuesto la enseñanza láica, gratuita y obligatoria. (Grandes aplausos en el centro.)

M. Ferry añadió que los profesores láicos solo cuestan 52 francos más anualmente que los maestros congregacionistas.

—Eso es inexacto,—gritan los diputados de la derecha.

La independencia de la escuela—continúa diciendo M. Ferry—es la base del nuevo edificio social. Estamos decididos á respetar la libertad religiosa. (Las derechas interrumpen con frecuencia al orador). Deseo que se recobre la paz religiosa y dispuestos estamos á examinar con vosotros el régimen que mejor convendría á las asociaciones religiosas.

MM. de Mun y de Cassagnac, de la derecha, gritan: «Ahora reconocéis vuestras culpas; es demasiado tarde.» Otros diputados: «Mentis.»

M. Ferry termina declarándose enemigo de la supresion de los presupuestos del culto y asegurando que el Concordato es la mejor solución del problema religioso. Los católicos, añade, nunca han sido más dichosos que ahora.

—Un crimen altamente misterioso ha emocionado hoy á la buena sociedad belga.

La marquesa de Chasteleer ha sido asesinada en circunstancias extraordinarias.

Desde hace un año, la marquesa residía con un hijo suyo en casa del cura de Montbaix, cerca de Mons, mientras reconstruían su castillo, destruido por una chispa eléctrica.

Anoche estaba escribiendo sola en su habitacion, con la ventana abierta, cuando de repente sonó fuera una detonacion y la marquesa cayó muerta al suelo. La bala la había atravesado el corazón.

Las autoridades han encontrado junto á la ventana una escopeta de caza, cuyo proyectil fué el que mató á la marquesa.

La escopeta pertenece al hijo de la víctima; pero éste dice que se la había confiado á un guarda Moiner. El guarda ha sido preso é incomunicado y tiene puestos centinelas de vista. Pero no hay todavía ninguna prueba concluyente contra él.

Tampoco se tiene el menor indicio de cuales puedan haber sido los móviles de asesinato tan extraño, y este misterio aumenta la sensacion producida por el crimen.

La marquesa de Chasteleer era viuda.

—Ha producido la mayor sensacion en Lóndres un descubrimiento lúgubre hecho en el Támesis, junto al Puente de Lóndres.

Un jornalero que trabaja en la carga y descarga de los buques, encontró un paquete que las aguas habían arrojado á tierra. El paquete estaba envuelto en un delantal, y dentro de él había la parte baja del vientre de una mujer.

El trabajador dió parte del hecho á las autoridades, y en el acto la policía se puso sobre la pista del crimen, que indudablemente se había cometido, sospechando que se trataba de la reaparicion de Juan el destripador, ó de la obra de alguno de sus imitadores.

El fragmento humano descubierto en las orillas del Támesis pertenece á una mujer rubia y joven. Debía llevar muy pocas horas en el río. Los cortes estaban hechos con gran limpieza, pero tenía además multitud de incisiones y de sajaduras inútiles que indicaban un encarnizamiento horrible.

Tan pronto como llegó á oídos del público el descubrimiento de este nuevo crimen, la excitacion fué enorme, y grandes grupos de gente se prestaron voluntariamente á auxiliar á la policía en sus pesquisas. La exploracion del río y de sus orillas en busca del resto del cadáver ó de otros fragmentos de él se ha verificado, con efecto, no sólo por las autoridades sino por el público.

El resultado ha sido hallar junto al puente de Battersea, río arriba, el muslo izquierdo de la misma mujer.

Este trozo de cadáver estaba envuelto en unos calzoncillos de mujer, y tenía aspecto de haber permanecido en el agua el mismo número de horas que la otra parte encontrada.

En todo Lóndres no se habla hoy de otra cosa, y la alarma ha vuelto repentinamente á ser tan

grande como en los peores días de los crímenes de Witechapel.

—El ascensor Otis, de la pilastra Norte, que va desde el suelo á la segunda plataforma, fué sometido el miércoles á un experimento curiosísimo en la torre Eiffel.

Mr. Eiffel quería cerciorarse de que los frenos automotores, destinadas á suavizar la caída en el caso de que se rompan los cables metálicos, funcionaban bien. Al efecto, sustituidos los cables por cuerdas de cáñamo y cargando el ascensor con 4.000 kilos de hierro, fué izado á 7 ú 8 metros del suelo. Cortáronse, á una señal, las cuerdas; fué grande en este momento la ansiedad, por el temor de que el aparato fuera á estrellarse al pie de la torre; pero, muy al contrario, el ascensor, abandonado á sí mismo, descendió desde luego lentamente como si fuera todavía guiado por cables, y estrechado despues en los rails por los frenos, se detuvo sin sacudida, sin el más pequeño choque, sin que se rompiera un solo cristal.

La prueba fué concluyente; Mr. Eiffel y demas asistentes no pudieron menos de aplaudir con entusiasmo éxito tan completo.

## CORREO DE AYER.

MADRID 10 DE JUNIO.

Se ha dispuesto por Real decreto: Que los registros vacantes que despues de anunciada su provision en la Gaceta no hubieren sido pretendidos por registradores efectivos, se proveerán inmediatamente, y sin previo anuncio ni solicitud, en os individuos del cuerpo de aspirantes, segun el número que tengan en su respectivo escalafon. En el caso de ser varios los registros que hubieren de ser provistos en aspirantes, podrá elegirse el que más le convenga á quien corresponda ser nombrado primero, y así sucesivamente. Para hacer efectivo ese derecho, se publicarán en la Gaceta los registros vacantes y los nombres de los aspirantes á quienes correspondan, concediendo á éstos un plazo de quince días para que por medio de oficio puedan poner en conocimiento de la Direccion el orden en que los prefieren. Si dejaren transcurrir el plazo sin hacer uso de su derecho, deberán ser nombrados para cualquiera de las vacantes. Disposiciones transitorias:

1.ª Queda derogado el art. 7.º del real decreto de 20 de Enero de 1887.

2.ª Los aspirantes que voluntariamente hayan dejado pasar su turno serán nombrados para los primeros registros que se anuncien, pudiendo usar del derecho que les concede el art. 3.º del presente real decreto.

El real decreto del ministerio de la Guerra suprimiendo la direccion de Instruccion militar, dice en su parte dispositiva:

«Artículo 1.º Desde 1.º de Julio del presente año se suprime la direccion general de Instruccion militar, creada por real decreto de 20 de Febrero de 1882, volviendo á depender las Academias de aplicacion de las respectivas direcciones generales, y entendiéndose la subsecretaría del ministerio de la Guerra en el despacho de los asuntos relacionados con la general militar y la especial de sargentos, como asimismo en los demas que tenía cometidos dicha direccion de Instruccion, en cuanto no afecten á las mencionadas Academias especiales.

Art. 2.º Los jefes, oficiales, asimilados y escribientes que prestan sus servicios en la expresada direccion de Instruccion quedarán á disposicion de los respectivos directores generales, desde la revista del mes de Julio próximo, para ser colocados en la forma reglamentaria.

Art. 3.º Por razon de las nuevas atenciones que el artículo 1.º de este decreto confiere á la subsecretaría del ministerio de la Guerra, se aumentará la plantilla del personal de la misma, desde la ya citada fecha de 1.º de Julio, en un teniente coronel, dos comandantes, dos capitanes, dos escribientes primeros y dos terceros.

Art. 4.º El despacho de los asuntos relacionados con las Academias de aplicacion quedará cometido en las respectivas direcciones generales á aquellos negociados que los directores designen, ó bien se creara en las mismas uno especial, con el personal necesario, pero sin aumento del de plantilla de esas dependencias que figura en el presupuesto para el próximo año económico.

Art. 5.º Las escuelas regimentales de oficiales y tropa seguirán bajo la dependencia de los directores generales de las armas; pero en cuanto á los programas de enseñanza, se sujetarán á las disposiciones que se dicten de real orden.

Art. 6.º Debiendo inaugurarse el 1.º de Julio próximo, segun lo anteriormente dispuesto, el nuevo régimen y direccion de las Academias, así en los efectos de organizacion como en los de contabilidad, administracion y despacho de los asuntos, se proce-



derá por la direccion general de Instruccion militar, en el transcurso del mes de Junio, á inventariar la documentacion y expedientes en curso, para hacer entrega de los terminados en el Archivo general del ministerio, y de los pendientes ó en tramitacion á cada una de las dependencias que deben hacerse cargo de ellos, con arreglo á lo prevenido en el artículo 1.º

Art. 7.º El ministro de la Guerra queda encargado de la ejecucion de este decreto.»

— Bueno se va poniendo esto.

Ya hemos comenzado á recorrer la última etapa en el camino de los pueblos *civilizados*.

El domingo pudo evitarse que se reunieran en Barcelona los anarquistas para celebrar el *meeting* que tenían acordado, y el cual habría de servirles de pretexto para dar un golpe de mano (desamortizador.)

Para conseguirlo se dice que tenían el propósito de dividirse en tres grupos.

Mientras uno de estos grupos con la masa de curiosos que se agregaran haría todo lo posible para llamar la atención de la policía, los dos grupos restantes se dirigirían; uno á la calle de Fernando y otro á la de Platería, con objeto de saquear las joyerías establecidas en ellas.

Asegúrase que cada grupo contaba con 600 hombres.

El gobernador parece pudo evitar que estos Mendizabales, y Madozes del porvenir, realizarán sus propósitos.

Pero eso ha sido la vez primera.

Ahí están la segunda, y sobre todo la tercera.

A esta va siempre la vencida.

¡Oh lógico!

¡Oh justicia de Dios!

— En San Fernando se da como cosa cierta que el día 23 se harán las pruebas del submarino. Parece que hace pocos días se hicieron unos experimentos que han dado excelente resultado.

El Sr. Peral está cada vez más confiado y completamente persuadido del éxito de su invento.

Ya ha recibido el certificado en que el Sr. Casado del Alisal le envía desde la República Argentina créditos por valor de 95.000 duros.

— El día primero de Octubre se pondrán en circulación, los nuevos sellos de correos con el busto de don Alfonso XIII.

— Se han comunicado las órdenes para que la escuadra de instruccion quede constituida en la forma siguiente:

Navio acorazado *Pelayo*, fragata blindada *Victoria*, cruceros *Reina Regente*, *Navarra* é *Isla de Luzon*.

La fragata crucero *Navarra* ha entrado en el dique de la Carraca para limpiar sus fondos, y está á punto de ser desarmada la fragata *Numancia*.

— El candray español *San Cristóbal*, que salió de nuestro puerto en la mañana del 5 con direccion á Puente Mayorga, cargado de hierro, plomo, sulfato de dicho metal y desperdicios de corchos, se incendió entre los pueblos de Gelves y San Juan ó sea á dos leguas de distancia de nuestro muelle.

El capitán Sr. Larios y demas tripulantes regresaron á la capital á dar cuenta del suceso, por no serle posible salvar el buque del voraz elemento.

Cuando el fuego tomó incremento y saltó á las lanchas la tripulacion, fué elevándose sobre la superficie del rio y ardiendo cada vez más hasta que en poco más de una hora solo quedó del casco el trozo de madera que formaba la quilla.

Atribúyese el siniestro á haber embarcado algun saco de corcho de los que fueron incendiados días ha sobre el muelle, y contendría aun alguna parte mal extinguida.

— En más ó menos proporcion, todas las regiones donde la agricultura es el principal medio de vida, han sufrido las consecuencias de la inclemencia del tiempo.

Los labradores de Valencia y Murcia se lamentan de perjuicios de alguna consideracion, y en Andalucía los daños son tan grandes, que sólo pueden compararse á los sufridos en parte de esta comarca.

Un labrador de la provincia de Granada escribe á un periódico, y pinta lo ocurrido con las siguientes palabras, por las que puede juzgarse la violencia que allí alcanzó tambien el temporal, y que no son más afortunados que los de Aragon los labradores andaluces:

«Caían barras de piedra que desgajaban las copas y ramas de los árboles, quebraban y derribaban las tejas de los aleros de los tejados, y el ruido parecía anunciar el juicio final. Las personas que despues han ido viniendo del campo, no pueden darse cuenta del suceso, embargados como estaban por el pánico; muchos traían destrozada la cara y manos, y otros estaban heridos. Se tiene noticia de haber traído ya muertas 39 ovejas y borregos, 17 chotos, nueve cabras, un muleto y un pollino é infinidad de pájaros. Los trigos y demas cereales, todo se halla en el suelo; ninguna piedra que se ha pesado ha tenido menos de seis onzas.

— Con motivo de la crecida del Segre, días pasados ocurrió un hecho que impresionó fuertemente á nuestro vecindario.

Estaban por la mañana recogiendo cantos rodados calcáreos para un horno de cal seis hombres y tres mujeres, en el pedregal situado aguas arriba del puente de piedra, quando principió á crecer el Segre y como dicho pedregal se convierte en isla á la menor crecida, encontráronse allí aislados sin poder salir.

Ante el peligro que corrían, numeroso gentío acudió dispuesto á prestar cuantos auxilios fueran necesarios á los *isleños*.

Con actividad inusitada se formó una almadía, subieron en ella las tres mujeres, una de ellas en cinta, con algunos hombres más, la que por estar formada solo de cinco vigas no pudo soportar tal carga, hundiéndose; accidente que llenó de terror á cuantos presenciaban la escena.

Demayáronse las mujeres, que tuvieron que ser sacadas de la corriente y retrocedieron las *navegantes*.

Á fuerza de brazo se les tiraron anti espasmódicos y un paraguas para resguardar á una de ellas de los ardorosos rayos solares.

A poco acudieron el señor Gobernador, el Alcalde y el concejal señor González, esforzándose todos á porfía en dictar las disposiciones más acertadas para sacar á los infelices del apuro en que se encontraban.

Volvióse á arreglar la almadía, reforzándola, y una en pos de otra fueron trasbordadas á tierra las tres mujeres, las que por disposición de la autoridad fueron conducidas en coche á sus casas, asistiéndolas el médico señor Inglés, que se encontraba allí.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna, restándonos decir que el vecindario de Lérida se portó admirablemente, tanto por los auxilios prestados, como por la profunda emocion que sentía, ante los riesgos que corrían los infortunados.

La brigada de peones del municipio organizó la almadía y se encargó de su manejo.

Por cierto que aquel día cumplieron 35 años de la terrible avenida del Segre, cuyas aguas inundaron nuestra huerta.

Valencia 11 (á las 2'30 madrugada).

Se ha celebrado una reunion numerosa en la Cámara de Comercio de esta ciudad, habiéndose aprobado las exposiciones que se dirigen á las Córtes, una en contra del proyecto impuesto sobre las utilidades, y la otra pidiendo la rebaja de la tarifa de consumos que pesa sobre los artículos de primera necesidad.

Ha dominado el criterio de que se celebre una reunion de los representantes de las Cámaras para oponerse al impuesto sobre las utilidades y de que esta reunion tenga efecto en Barcelona para sustraerse de este modo á toda influencia oficial, inevitable si el acto se celebra en Madrid.

Paris 10 (á las 6'45 tarde).

Los diputados boulangieristas residentes en Paris han publicado una enérgica protesta contra las prisiones de los amigos del ex-general Boulanger verificadas ayer en Angulema.

Telegramas de Atenas niegan importancia á los desórdenes ocurridos en Creta.

Berlin.—La prensa alemana continúa dirigiendo frases agresivas á Rusia, tratando con grande ironía al Czar y al Principe de Montenegro.

Lisboa.—Ha descarrilado un tren en la línea de Cintra, resultando varios heridos; ignóranse las causas que produjeron el accidente.

Londres.—Telegramas de Belgrado dicen que los propósitos de Rusia son colocar al príncipe de Montenegro en el trono de Servia, ensanchando este reino con la anexión de la Bosnia y de la Herzegovina.

Dícese que Austria se opondrá á este proyecto, pretendiendo que recupere el trono el rey Milano con la anexión de la Bosnia y del Herzegovina.

El *Standard* publica un extenso artículo aconsejando al partido militar ruso que influya para que el Czar se concretase á conservar una actitud espec-tante.

### GACETILLA LOCAL.

El lunes próximo pasado concluyeron en Petra las Cuarenta Horas que la Congregacion de Hijas de María dedicó á la Purísima en la iglesia parroquial. Entusiasmadas las doncellas de aquel pueblo por la suntuosidad de los ejercicios del mes de Mayo y con la solemne bendicion de la nueva imagen de la Purísima verificada el domingo 2 de los corrientes, se prepararon para solemnizar las mencionadas Cuarenta Horas.

Al efecto confeccionaron cuatro colosales rami-lletes de flores, compuestos de tres y cinco cuerpos,

midiendo cada uno diez y nueve palmos y terminando con banderolas que ostentaban emblemas de María. Eran tantos los jarros y tiestos con flores repartidos sobre el presbiterio que fué convertido en ameno jardin, destacando el precioso pendon de la Congregacion. Las paredes de aquel vasto y gótico templo ricamente adornadas con damascos, palmas, coronas enlazadas, cirios y varias arañas distribuidas por el ámbito del templo, y el potente foco de luz que brillaba del nuevo lamparon, ofrecían un conjunto admirable y sorprendente. La sagrada custodia majestuosamente colocada bajo dosel y rodeada de setenta y ocho luces simétricamente colocadas; completaba el delicioso cuadro.

De tal manera engalanado aquel sagrado recinto, empezó la Oracion de Cuarenta Horas el sábado 8 á las nueve de su mañana. Durante los tres días hubo numerosa asistencia á las funciones de mañana y tarde, y con religioso recogimiento escuchó los sermones que predicaron el Párroco y el M. I. señor D. Tomas Rullan, Maestrescuela de esta Santa Iglesia. La comunión general del lunes fué sumamente tierna y agradable por el gran número de fieles que asistió á la mesa eucarística y por los motetes cantados con acompañamiento de armonium por el coro de doncellas, como tambien fué muy concurrida la procesion de la reserva.

Es altamente satisfactorio el interes con que la Congregacion se esmera por el esplendor del culto y la santa emulacion con que cela la gloria de Dios y de la Purísima. Que el Señor bendiga sus generosos sacrificios.

Hemos recibido la primera lámina del *Album Artístico de Mallorca* que han empezado á publicar los Sres. Sellarés, hermanos litógrafos.

Constará de unas 100 láminas en fototipla de vistas panorámicas de las principales poblaciones de la Isla, como tambien de los monumentos y objetos más artísticos de Mallorca.

A juzgar por el mérito que revela la primera lámina que representa la vista del Real Palacio de la Almudaina y la Catedral, tomada desde la explanada del Muelle, será una obra digna de figurar en las bibliotecas de nuestros amigos amantes de las glorias de este país, á quienes recomendamos el mencionado *Album*.

Cada lámina costará en esta Isla 0'25 de peseta, y fuera de ella 0'40 id.

Agradecemos á los autores el obsequio que han tributado á nuestro Sr. Director.

El día 27 del próximo mes de Julio á la una de la tarde en la Direccion General de Obras Públicas y en el despacho del Gobierno civil de esta provincia tendrá efecto la subasta para la adjudicacion de obras de la carretera de Palma al puerto de Sóller, seccion entre Sóller y su puerto, siendo el tipo de subasta 75.926 pesetas 4 céntimos.

Ayer se registraron tres casos más de viruela: uno en la calle del Matadero, otro en la de Bauló, y el último en la del Socorro, siendo el atacado un jóven de 17 años.

En Manacor existen tambien algunos atacados, y el vecindario está alarmado á causa de haber fallecido uno de ellos. Segun dice un colega no se encontró quien llevara el cadáver al cementerio y fué preciso que la autoridad dispusiera que cuatro de los aislados en el Hospicio llenaran esa obra de misericordia.

En Mahon, durante la madrugada de ayer, descargó una tempestad de agua con algun granizo, relámpagos y truenos sin causar estragos notables. Sólo en la casa de beneficencia y sobre el dormitorio de las niñas cayó una chispa eléctrica que despues de haber roto unas cuantas tejas chocó contra la pared exterior y desapareció sin que causara ninguna otra novedad.

Ayer fondearon en nuestro puerto el jabeque *San Sebastian*, patron D. José Jofre, procedente de Sevilla, con 6 días de navegacion, 6 marineros y cargamento de habas; el laúd *Cármén*, patron don Juan Seguí, de Gandía, con 1 día, 6 mar. y frutos del país; y el laúd *Virgen del Cármén*, patron don Gabriel Compañy, de Gandía, con 1 día, 6 mar. y tomates.

Se despachó el laúd *San José*, patron D. Gaspar Pujol, para Mahon, con yeso.

A las seis y media de la mañana de hoy ha entrado en su fondeadero de este puerto, procedente del de Mahon, el vapor *Menorca*. Ha traído la correspondencia, 12 pasajeros, 36 cabezas de ganado vacuno y 138 de lanar.

A la hora de entrar en máquina nuestra edicion de hoy hemos recibido el correo de Barcelona por vía de Alcudia.



# SECCION DE ANUNCIOS

## DROGUERÍA «LA UNION»

DE

ALEJO CORBELLA

NÚM. 8, PLAZA DE COPÍÑAS, NÚM. 8.

En dicho establecimiento se ha recibido un gran surtido general de drogas y productos químicos. También se ha recibido una buena partida de sulfato de cobre y flor de azufre: ambos artículos puros y garantidos. Lo que se pone en conocimiento del público en general y en particular á los propietarios de viñedos. También encontrarán una especialidad en artículos para la pintura al óleo, fotografía y marquetaría.

PARA LOS CAZADORES

60.000 cartuchos para escopetas francesas, balgas é inglesas á la Lefauchaux y Centrales, calibres 12 y 16, desde 2 pesetas á 3'75 el cien. 6-15

8--Plaza de las Copiñas--8.

## GLOBOS MONGOLFIERS

DESDE 6 A 50 PALMOS

A los precios de 4, 8, 12, 13, 24, 60 y 200 reales.

UNICO DEPÓSITO EN MALLORCA

LIBRERÍA DE JOSÉ TOUS--CORT, 14, 15 Y 16--PALMA.

## NUEVO MES DE JUNIO

ó sean *Meditaciones del Corazon de Jesus enlazadas en su pasion santisima, escritas por un sacerdote devoto suyo.*

Con licencia de la autoridad eclesiástica.

En la librería de *Propaganda Católica* se vende al precio de 3 reales este libro que contiene devotas meditaciones propias para el presente mes. No dudamos en recomendarlo eficazmente á las personas piadosas y al Clero en especial.

### LÍNEA DE VAPORES DE PINILLOS, SAENZ Y COMPANÍA.



Para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona día 23 del corriente el magnífico vapor español

### Conde Wifredo,

recientemente construido bajo la inspeccion del «Lloyd Ingles» clasificado A. I. + y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de primera clase, para carga y pasajeros, casco de acero con doble fondo celular y máquina de triple expansion.

Admite carga á flete y pasajeros.

Magníficos salones de 1.ª clase con camarera para señoras, camarotes cómodos en segunda, ventilado entrepuente para la 3.ª clase y fonda esmeradamente servida.

Informarán sus consignatarios Martínez y Planas, San Juan, 20, principal, Palma de Mallorca. 4-8

### Venta.

Se desean vender dos créditos de tres mil pesetas cada uno, que adeuda D. Guillermo Rossiñol y Dezcallar mediante escrituras públicas, una de ellas hipotecaria.

D. Juan Siquier, calle de la Estrella núm. 34 tiene en su poder los documentos y enterará del descuento y demás condiciones de la cesion.

### Anuncio.

Desde hoy en adelante la sementera nombrada «La Imperial», si uada en el predio *Son Cotoneret*, de Establiments, proporcionará cemento á 70 céntimos de peseta los 40 kilos. Para encargos dirigirse calle del Aceite números 5 y 7, Palma. 6-6

### Almoneda.

Cómodas, piano de mesa, dos guardarropas, dos mesas escritorios, una librería de caoba, una arquilla, un reloj de caja, una cajita de música, una estatua de la Virgen de Lourdes, sillas de rejilla, una máquina Singer, una pequeña exposicion de antigüedades, cuadros antiguos y modernos y un brillante de tres quilates y medio. Calle de Roig, n.º 27, esquina á la de San Jaime. 8-8

## POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA.

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reales.—  
Se ven á sa *Llibrería de Propaganda Católica*,  
Call, 1, Palma.

## POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta.  
Se ven á sa *Llibrería de Propaganda Católica*, Call, 1,  
Palma.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12, á las 7'45 n.

El Sr. Montero Rios no asistirá á la reunion de la mayoría ni tampoco votará la presidencia. No asistirá al

Congreso sino para recoger las alusiones personalísimas que se le dirijan.

Madrid 12, á las 9'30 n.

Los ministeriales consideran hostiles los acuerdos de los gamacistas.

Ha llegado la Real familia.

Los jefes de las minorías monárquicas se reunirán el primer día de sesion.

*El Dia* afirma que el retraimiento del Sr. Montero Rios obedece á querer retirarse de la vida política.

Madrid 12, á las 11'30 n

En la reunion de diputados de la mayoría el Sr. Sagasta ha pronunciado un discurso pacífico y conciliador, explicando la causa que ha motivado la convocatoria de la quinta legislatura, defendiéndola perfectamente en sentido constitucional. Se ha lamentado de la actitud de los gamacistas disidentes, pero espera que se calmen. Ha recomendado se obre con urgencia en lo que representa el problema entre conservadores liberales, y ha afirmado que continuará la política por la concordia de los liberales.

Madrid 13, á las 12'30 m.

El Sr. Alonso Martínez, agradeciendo el honor que se le ha hecho, calificó el discurso del Sr. Sagasta de paz armada; añadió que aceptaba el sitio de combate que le señalaban los amigos; que no creía perjudiciales para las instituciones los pequeños grupos políticos, y excitó á la mayoría aconsejándole la disciplina y recomenándole la prudencia.

Madrid 13, á la 1 m.

A la reunion de la mayoría asistieron 210 presentes y 33 adheridos. Serán presidentes de las actas el Sr. La Serna y en caso de incompatibilidades el Sr. Ramos Calderon.

### ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
<b>PALMA.</b>	
Crédito Balear . . . . .	120'50
Cambio Mallorquin . . . . .	85'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	61'00
Alumbrado por Gas . . . . .	131'00
Harinera Mallorquina . . . . .	80'00
<b>MADRID.</b>	
4 p <sup>o</sup> interior . . . . .	76'50
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	90'20
Billetes hipotecarios de Cuba . . . . .	106'45
Banco de España . . . . .	418'75
Tabacos . . . . .	111'00
<b>BARCELONA.</b>	
4 p <sup>o</sup> perpetuo interior . . . . .	76'40
4 p <sup>o</sup> perpetuo exterior . . . . .	78'37
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	90'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886 . . . . .	106'12
Banco Hispano-Colonial . . . . .	64'20
Ferro-carriles del Norte . . . . .	84'45
<b>PARIS.</b>	
4 p <sup>o</sup> Español . . . . .	75'86
Panamá . . . . .	57'50

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS S.

Día 13—nueve mañana.

Barómetro . . . . .	61.5 mm.
Termómetro seco . . . . .	21.7 grados.
Idem húmedo . . . . .	17.4 id.
Mínima . . . . .	14.7 id.
Reflector . . . . .	10.3 id.
Diraccion del viento . . . . .	S. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas . . . . .	» mm.